
部長：木村暢達 さん

各学年懇談会 実施を前提とし、新型コロナウイルスの感染状況をみて、やるのであれば２学期以降
に計画する予定であったが、検討の結果、全学年中止とした。

家庭教育学級 １２月１５日（木） １２：３０ ～ 給食試食会（※ ２名申込 → 中止）

反 省 今年度の各学年懇談会は、昨年度に引き続き、コロナウイルスの影響感染の状況を踏
まえ、中止となった。家庭教育学級として給食試食会を実施したが、参加者が少なく中
止となった。今年度も、スポーツ大会の後に、生徒たちにジュースとシュークリームを
配付した。生徒たちも喜んでくれたと思う。

次年度に向けて 今年度は、昨年度に引き続き、コロナウイルスの影響により、各学年の懇談会が中止と
なったが、各学年の交流を図るため、次年度はできるだけ実施をしていきたい。
スポーツ大会の後のジュースやシュークリームは、生徒も喜んでいたため、次年度も引
き続き実施していきたい。

部長：笹木美津子さん

学区内巡回 夏季休業中のイベントの時の夕方巡回を予定していたが、コロナ禍により、巡回でき
るようなイベントが中止となったため、今年も巡回もできず。ただし１０月３日（月）
～１６日（土）の蟹中祭準備期間については、 夕方の生徒の下校時間に合わせて、通学
路の巡回と声がけを行った。

情報モラル教室 １２月１５日（木）保護者参観日の時間帯（１３：２０～１４：１０）で実施。講師
に県環境生活部青少年・男女共同参画課上野茂樹氏を招き、ネットトラブル、ネット依
存などの事例と対処方法、家庭でのルール作り等について話をしてもらった。

反 省 もらった情報モラル教室を夏休み前にできたことは良かったが、保護者にも問題意識を
持って欲しいので、参加をもっと働きかける必要がある。

次年度に向けて 情報モラル教室や下校時巡回は方法を工夫して引き続き実施したい。また、港祭りな
どのイベントがある時には、必要に応じて巡回活動は実施したい。また、小中学校の保
護者が話し合い、意見交換できる機会があればと思う。

部長：野口三菜子 さん

環境整備活動 １回目、日時：６月４日（土） 校舎周辺の花壇整備、ロータリー等の草刈り、プ
ランターへの花植え作業、側溝の泥揚げ等, 参加者 ８名。２回目、日時：１０
月８日（土）玄関周りの清掃（下足入れや傘入れの清掃等）参加者 ８名。

反 省 1回目2回目どちらの活動においても、保護者の方が連携して作業がスムーズに
進み、保護者の方だけでなく、たくさんの生徒や先生方にも協力していいただい
た事もあり、想定以上の作業を行うことができた。

次年度に向けて 第1回の花・プランターの注文は渋谷種苗（環状線沿い）へ。また、大幅に予
算を削減できたので、来年度は少し予算を減らしてもよいのではないか。

部長：金澤千鶴子さん

広報誌の発行 予定通り年２回の発行という目標は達成することができた。広報委員による印
刷作業、分別作業、配布準備活動等の実施。

反 省 内容的にどのような方向性にするかという話し合いが十分に行われなかった。
コロナ禍で行事がさまざま縮小される中で、比較的まとめることができた。印刷
活動においては広報委員みんなで印刷することができた。グループラインの活用
が効果的だった。

次年度に向けて 記事内容が学校側に頼ることの方が多かった。次年度は、広報委員の手で作るパー
センテージを増やしたいと思う。また、次の委員に作成のノウハウを伝えられたらと
思う。
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ＰＴＡ会長として
第23代PTA会長 木 村 学

思えば、会長を引き受けてからの２年間、新型コロナの関係で様々な制限がか

かる中、皆さんの頑張りとアイディアで今まで通りの事業をなんとか行うことが

できました。ご協力本当にありがとうございました。PTA活動と聞いて、面倒

くさいからやりたくないと考える人は少なくないと思います。しかし、自分の経

験から言えることは、いろいろなことがあるかもしれないけれど、保護者と先生

との交流があった方が、子供たちの学校生活は充実するということです。活動に参加することで、

先生方から貴重な話を聞けることがあります、普段はあまり会うことのできない保護者の方と話す

機会も作れます。誰かと話すことで、日頃の悩み事の解決のヒントを得られるかもしれません。今

後、少子化でだんだんと人数が減っていく中で、私たち保護者１人１人の協力が子供たちを大きく

成長させます。引き続きのご協力をお願いします。会長としての２年間、保護者の皆さん、先生方

には大変お世話になりました。本当にありがとうございました。

『外ヶ浜町立蟹田中学校に着任して』
蟹田中学校校長 太田 尚人

日頃より、保護者や地域の皆さま方におかれましては、本校の教育に御理解と

御支援を賜り、厚くお礼申し上げます。

今年度の４月から赴任し本校で過ごした１年を振り返ってみて、何が印象に残

っているでしょうか。授業、部活動、学校行事に、全力で取り組み、楽しむ姿を

見させてもらいました。特に蟹田中学校の伝統芸能「蟹中風太鼓」を初めて見た

ときは、迫力満点で今も脳裏に焼きついています。生徒たち一人一人が自信と誇

りを持ちながら必死に太鼓を打つ姿がとても印象的でした。生徒にとって１０年後２０年後にふと

思い出す心の中の宝物となっていると思います。こういった一つ一つが人生を豊かにするものだと

思います。改めて本校の素晴らしさを実感した１年でした。来年度はさらに本校の特色を生かした

教育活動の実践に努力していきたいと思います。

最後に、学校は保護者そして地域の皆様の信頼があってこそ成り立ちます。皆様の温かさや応援

・御支援に心から感謝いたします。生徒たちの笑顔やたくさんの輝きが溢れ、地域に誇れる学校と

なるよう、職員一同全力を尽くしてまいります。今後も、皆様の御理解・御協力をよろしくお願い

いたします。

令和４年度のＰＴＡ活動を振り返って

蟹田中学校PTA担当 教頭 澤田 基

今年度も、花壇の整備や玄関周りの清掃活動、広報誌の作成、蟹中祭での食堂運

営、保護者会への参加など、本校の教育活動へのたくさんのサポートありがとうご

ざいました。さまざまあったＰＴＡ活動の中でも、特に夏季中体連壮行式における

３学年保護者からの応援は心温まるものでした。新型コロナウィルスの流行により、

今年度も活動制限はありましたが、少しずつ以前のような活動が行えるようになってきました。今

後も地域を元気にする蟹中生の育成を目指し、教育活動を進めてまいりたいと思います。来年度ま

た新しい顔ぶれでのスタートとなりますが、新しい役員を中心に、保護者と教職員が一体となった

活動を展開していけるようにご協力をお願いいたします。



心捺さんへ

一番の努力家だったなぁ。

ピアノの伴奏としてものす 真希君へ

ごく頑張ってくれたね。一 君は何をやっ

番の思い出です。ありがと てもすごかった。

う。卒業おめでとう。 人前でも堂々を

話せるし、頭は切れる

し、すごいリーダーだっ

たね。卒業おめでとう。

篠原千代子先生

汰河君へ

英語スピーチは本当に本

当に本当に驚きでした。

そのチャレンジ精神には

脱帽です。その気持ちを

忘れないでね。

圭柊君へ。

やさしい子って思い出です。

紗希さんへ。 話し出すととまらなくって

１年生の頃からしっかり者だ 二者面談長かった。それだ

なあと思ってました。何をや けにコミュニケーション力

らせても素直にちゃんとやる はあると思ってます。その

子で実は一番頼りにしてたよ。 力を活かしてね。

何の心配もしてません。紗希 笹森真紀子先生

さんなら大丈夫だもの。 陽翔君へ。

野球部キャプテンとして、い

桃花さんへ。いつもしっかり つも、もくもくとやっている

していていろんな仕事をちゃん 姿が印象に残っています。

とやってくれていましたね。運 ラグビーをやると聞きました。

動神経がいい印象があるので、 応援してます。頑張れ！

きっとスポーツで活躍するんじ 卒業おめでとう。

ゃないかなと期待してます。

朔矢君へ。

運動会の活躍がすごかった

ねぇ。交友会も頑張ってく

れました。背も高いし足も

速いし、将来が楽しみです、

卒業おめでとう。

叶和君へ。

何だかんだいって人

前で堂々とできる人

って思ってました。

将来は役場職員希望

って聞きましたよ、

ぴったしだと思う。

夢に向かって頑張れ。

琉人君へ。

君は将来，外ヶ浜町長になるんじゃな

いかと思ってます。さすが漢字王だけ

あって私は絶対勝てなかったなぁ。卒

業おめでとう。

守優君へ。

英語が得意だったね。教え

たことをちゃんと覚えてた

ね。係の仕事もちゃんとで

きるし、立派な大人になれ

ると信じてます。

弦君へ。

あんなにかわいらしかった

のに･･あんなに大きくなっ

て･･･愛嬌もよく反応もよく

本当に楽しかったです。も

てるんだろうなぁ。卒業お

めでとう。

理桜さんへ。

口数は少ないけれど、少な

い一言一言がズンときたな

ぁ。それが的を得ていて子

どもっぽくなかった。これ

からギャルになっていくん

だろうなぁ。おめでとう。

叶汰君へ。

穏やかで物腰が柔らかくて

話するのが楽しかったよ。

やっぱりゲーム関係の仕事

に就くのかな？それもまた

よし、卒業おめでとう。

大嘉君へ。 森羅君へ。

森羅君といつも一緒に野山を探検してい いつも山にいるイメージがあります。蟹田

るイメージがあります。山田高校の陸上 が大好きで、ふるさとを大切にしている心

部と聞きました。野山で鍛えた脚を活か が伝わっていました。この先もずっと地域

してがんばってください。 を愛していくんだろうなと思います。卒業

小野寿文先生 おめでとう

令和４年度蟹中アラカルト

卒業おめでとうのメッセージで紙面が足りなくなってしまいましたが、あっという間の１年でした。今

年も蟹中はいろいろな事に挑戦しましたが、聞くところによると、来年は中体連の改変、風太鼓の発信

道徳の発表等やっぱりいろいろとあるそうですよ。どんなことになっても、私たち親と地域と先生方で

学校を盛り上げましょう。それがＰ・Ｔ・Ａです。来年もよろしくお願いします。

瑚々奈さんへ。

素直にアドバイス

を聞いて卓球、よ

く頑張った。勝っ

た時の顔も負けた

時に泣いてる顔も

よく覚えてる。高

校へ行ってもその

素直さを活かして

がんばって。

樹！

テスト前釣りに行くな チ

ャリですれ違った時シカト

するな 青森で会っても知

らんぷりすんなやー。

康平君へ。

美術とか意外とセンスある

ことを私は知っている。口

数は少ないけどちゃんと考

えているんだなぁと感心し

た覚えがあります。将来そ

の才能を活かせっ。

孔太郎君！

黙ってたらイケメン、写真はかわい

い。動き出すと残念な子（笑）だっ

たな。どこに行ってもかわいがられ

るキャラだと思う。野球、頑張れ！

美希さんへ。

ちっちゃいのにすごくシュート入ってたなぁ。

美術でもコツコツ作業を進めてたし･･･継続力

が君の力だ、頑張れ！

煌さんへ。

交友会活動で縁の下の

力持ちで頑張ってくれ

たねぇ。本当は今年度

一緒に文化祭やりたか

ったよ。高校生活を

楽しんでくれぃ。
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